

Eminentes y famosos

En la última y deliriosa novela de Roberto Fajó, "Las películas de mi vida", el personaje principal dice que uno de los mejores regalos que ha recibido en su vida es "El libro de los libros", de Irving Malin. Según recuerda, está en un álbum que se puso de moda en los años 70 y que contenía fotos sobre todos los temas famosos y por haber pasado sobre los 10 mejores escritores, los 10 políticos más afines, los 10 más famosos, los 10 escritores más adigerados, los 10 mejores científicos en el mundo y así, más y más de todo.

La realidad es que a todo el mundo le gusta hacer listas. Serían así que la "Enciclopedia" ha inspirado una sorprendente variedad de contenidos variados sobre cineastas, la literatura y los famosos. Casualmente, el libro de los libros de los 10 mejores escritores de la literatura universal

para determinar a los mejores deportistas en la historia de la misma época, Murray Lane 15 libros sobre el tema (publicados en todo el mundo) y también en cuántos otros los mencionan como grandes hitos como uno de los más importantes. Le más todo, selecciona un grupo pequeño de famosos "temáticos", entre los cuales hace el ranking.

Para determinar a los 10 mejores escritores en el mundo de letras que este mundo es mencionado por los escritores, uno con, además, más exactamente cuatro aspectos como todos los datos de individuos en cuestión. Dentro de esta metodología Warren más tiene que los mejores investigadores de México occidental en Swarthmore y Brown en inglés, seguidos por Bach, Napier, Herber y Herber.

La lista de escritores está basada por Swarthmore, a quien lo sigue Silvio, Aristóteles, Topik,



"Entre los personajes públicos chilenos con prominencia internacional, el más famoso es el senador Fernando Flores, autor de varios libros fundamentales".

novela, el más reciente es: James Bond, uno de los libros de los 10 chilenos que incluye en sus novelas, y un sector que no cambia más de cuatro años en los 10 mejores escritores argentinos, Luján y más libros.

La información es que la mayoría de estos libros están hechos por escritores completamente subjetivos. La lista de Cooney es propia y respaldada a su criterio. No tiene por qué corresponder con la lista de otros futbolistas, ni con la que hará su. Lo mismo pasa con la lista de los modelos argentinos, o la de los modelos colombianos que hizo otro autor, que tampoco concuerda.

Si bien la subjetividad de estas listas los hace simpáticos, también puede ser una fuente de frustración para aquellos que quieren tener evaluaciones objetivas sobre distintos, actividades, y distintos personajes. Esta frustración se hace más palpable cuando pasamos de los temas famosos a los más serios, como los científicos, la literatura o la música clásica.

Resulta que los autores de la tecnología (incluyendo la disponibilidad de bases de datos a través de la Internet) permiten hacer listas que son más o menos objetivas. Esto es, de hecho, lo que ha tratado de hacer el científico social Charles Warren en su último libro "Human Accomplishments" o "Logros humanos", recientemente publicado por HarperCollins. El propósito de Warren es dar una evaluación objetiva o lo más objetiva posible sobre los mejores del mundo en una serie de disciplinas.

La metodología seguida por Warren está basada en la "historia" y consiste en medir cuántas veces distintos individuos son mencionados por reportes y académicos en sus respectivos libros. Así, por ejemplo,

Newton y Descartes, el primero en el ranking de medicina es Pío Barón, seguido por Hipócrates, Koch y Galen. Y en la lista de autores occidentales el primer puesto lo obtiene, por lejos, Miguel Ángel. Le sigue a 23 Juan Verónica en total de casi 100 años y luego Rafael, Leonardo, Torquato Tasso, Quilón sorprendente mente, Melville, el gran rival de Flaubert aparece en lista de los 20 autores de todos los tiempos.

Entre los personajes eminentes o "significativos" identificados por Warren, hay varios hispanoamericanos, aunque ninguno ni siquiera Cervantes (logra estar

"Debo reconocer que lo que más me divirtió fue constatar las conspicuas ausencias".

entre los primeros 20 en su categoría). Entre los incluidos se encuentran Pablo Neruda, Jorge Luis Borges, Ricardo Malblanc, César Vallejo, Rudin Dario y Gabriel García Márquez.

El tipo de metodología utilizada por Warren también se puede usar para determinar la prominencia internacional de los perso-

najes públicos de nuestro país. De hecho, hoy en día es internet están disponibles una serie de archivos que permiten tener cuántos son conocidos, influyentes y famosos, y cuántos impactos veces a pesar de sus intenciones lo son. Lo herramienta fundamental es el buscador de internet Google, pero desde luego que no es la única. Por ejemplo, el archivo de LinkedIn recoge todos los menciones que ha hecho la prensa mundial de primer nivel sobre cualquier individuo durante los últimos 10 años.

El índice de "citas en citas" registra cada vez que alguien se refiere por escrito sus publicaciones, referencias de primera línea al trabajo de algún académico o intelectual. Y recientemente Amazon.com implementó un sistema que permite saber cada vez que alguien es mencionado en cualquier página de cualquier libro, o en la categoría de cualquier CD o DVD.

Armado de estos tres eventos me puse a hacer listas de científicos eminentes y famosos, y tuve la alegría de constatar que hay muchos personajes públicos nacionales que están en esta categoría. Los casos más interesantes, claro, son los que han llegado a un nivel por lo que han escrito libros importantes, descubrimientos famosos o inventos que han llevado una perspectiva intelectual. Hay otros, también admirables, que han logrado un importante nivel de fama debido a la naturaleza del punto que ocupan, como son los casos de Juan Comandó y Eduardo Frei.

Entre los personajes públicos con prominencia internacional, el más eminente y famoso es el senador Fernando Flores (autor de varios libros fundamentales), cuyos trabajos han sido reconocidos mundialmente y son citados de forma profusa. Le sigue, a corta distancia, Vittorio Corbo,

quien no es solo la lista llamada "el decano de los economistas hispanoamericanos". Otros eminentes a famosos son el senador Alejandro Janczyk (quien en su momento fue uno de los académicos chilenos más influyentes en el mundo), y el exoecopista y diplomático e investigador y actual

miembro del consejo del Banco Central José de Gregorio. La lista también incluye a los ex ministros José Pablo Anderson y René Cortázar.

Pero debo reconocer que lo que más me divirtió fue constatar las conspicuas ausencias. La lista realmente divertida es la de

agregados competitivos que, en el contexto internacional y a pesar de la subrepresentación en Chile que se hacen en nuestro país, simplemente no existen. Pero esa lista me la guardo para mí, porque no quiero hacerla. Sería por el sólo hecho de que de verdad la voy



SEBASTIÁN EDWARDS

Eminente y famosos [artículo] Sebastián Edwards.

AUTORÍA

Edwards, Sebastián

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Eminente y famosos [artículo] Sebastián Edwards. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile